



AGENDA CONFIDENCIAL


POR LUIS SOTO
@LUISOTOSOAGENDA

y juzgarlos por diversos delitos, no paramos en México.

La presidenta Claudia Sheinbaum y su canciller, así como los líderes del Congreso, el ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y los dirigentes de los partidos políticos, incluyendo los de la inexistente oposición, han condenado la sudsicha intervención y reclamado el respeto al artículo 2 de la carta de la ONU, a la Doctrina Estrada y a otros preceptos, que en el papel suenan muy bonitos, pero que en la realidad muchos países no toman en cuenta.

Desde el domingo, la presidenta de México se ha referido diariamente al tema, cada día con más énfasis.

Ayer, por ejemplo, abogó por Maduro "ya detenido, lo que uno pide es juicio justo; eso es lo que hay que pedir siempre para todos y en cualquier circunstancia, y en este en particular tiene que haber celeridad y justicia", señaló.

Y reiteró que México no puede estar de acuerdo nunca con que un país se lleve por la fuerza a un presidente, incluso aunque fuera culpable.

"Es algo muy valioso que tenemos los mexicanos, nuestra política exterior. Nosotros no podemos estar de acuerdo nunca con que un país invada otro, fuera además de la carta de las Naciones Unidos, incluso si fuera culpable de lo que se le acusa que todavía está por verse en el caso de Maduro".

Abundó sobre el espinoso asunto: "Es muy importante incluso para toda la propaganda que ha habido en contra de Venezuela o para aquellos que no están de acuerdo con el régimen de Maduro o el chavismo en Venezuela, eso es una cosa, y otra cosa es que una potencia, un país, utilice la fuerza para llevarse a un Presidente, eso no podemos estar de acuerdo nunca.

Apoyos verbales

Por apoyos verbales en contra de la intervención militar de los Estados Unidos en Venezuela para "extraer" al presidente Nicolás Maduro y su esposa

Es un asunto de soberanía del pueblo de Venezuela, como lo es de México o como lo es de cualquier país del mundo, no puede aprobarse eso, más allá de esta opinión de esta persona".

Según la primera mandataria, durante años México ha tenido una política exterior ejemplar, aunque esta se perdió un poco durante los sexenios de los expresidentes panistas Vicente Fox y Felipe Calderón. ¡Y dale con los panistas! Exclama el respetable.

El ingenuo canciller mexicano, Juan Ramón de la Fuente, "descubre el hilo negro", y afirma que "a nadie escapa que estamos atravesando por uno de los períodos más complejos de los últimos tiempos.

El orden jurídico internacional, sustento del sistema multilateral y la convivencia pacífica de la comunidad internacional se ha visto seriamente trastocado en nuestra región y en otras partes del mundo a través del uso de la fuerza que ha puesto en peligro la paz y la seguridad internacional.

Y repite: "La posición del gobierno de México es clara y contundente; condenamos las acciones militares y rechazamos el uso de la fuerza en contra de la integridad de cualquier estado. Seguiremos defendiendo los principios establecidos en la Carta de la ONU..." Y bla, bla, bla.

"La ONU debe dejar su letargo burocrático y convertirse en un espacio real de construcción de la paz. La ONU y la OEA deben garantizar la autodeterminación y la no intervención..." Y otra vez bla, bla, bla.

El dirigente de los diputados de Morena, Ricardo Monreal, le entra a los apoyos verbales diciendo: "Tenemos que actuar con mucha mesura,

porque la situación no es nada fácil, y tenemos que mantenernos como nación, unidos, para poder repeler cualquier agresión cualquier intento que sea constitucional y que atente contra el derecho internacional, la soberanía y la autonomía de México".

¿Será suficiente? Preguntan los escépticos.

El ministro presidente de la Suprema

Corte de Justicia de la Nación, Hugo Aguilar, también participa afirmando. "No podemos permitir ni tolerar que la ley del más fuerte impere, el que se imponga y el que con-

duzca los destinos de nuestros países y del mundo entero".

No podía faltar la intervención del representante de México en la FAO, Alejandro Encinas, quien tardíamente dijo:

"Expresamos nuestra profunda preocupación por las expresiones de los últimos días que hablan de un escalamiento o expansión de las acciones militares a otros países de nuestra región amenazando así directamente la paz y la estabilidad de las Américas..."

México reafirma que la situación en Venezuela debe resolverse exclusivamente por vías pacíficas mediante el diálogo, la negociación y el respeto de la voluntad del pueblo venezolano sin injerencias ni tutelajes externos".

Los Estados Unidos "ni los ven ni los oyen".

* X: Luis Soto


Foto: Cuartoscuro

Ayer, por ejemplo, CSP abogó por Maduro "ya detenido, lo que uno pide es juicio justo; eso es lo que hay que pedir siempre para todos y en cualquier circunstancia, y en este en particular tiene que haber celeridad y justicia", señaló... De la Fuente, Monreal y Hugo Aguilar también apoyaron-opinaron